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大家好，今天来为大家分享蒙牛股市的一些知识点，和蒙牛股价近3年走势的问题
解析，大家要是都明白，那么可以忽略，如果不太清楚的话可以看看本篇文章，相
信很大概率可以解决您的问题，接下来我们就一起来看看吧！
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一、蒙牛集团的老板是谁

1、牛根生，内蒙古人，蒙牛乳业集团的创始人。2002年中国十大创业风云人物之
一。2011年6月11日，蒙牛乳业在港交所发布公告称，其创始人牛根生辞任董事会
主席一职。

2、主要成就：2002年中国十大创业风云人物

3、牛根生，创始人，创始人、名誉会长，“全球捐股第一人”，入选“影响中国
生活方式10大人物”。1958年1月25日生于。出生不久，为生活所迫，被生父母卖
入养父母家。1978年参加工作，成为一名养牛工人。1983年进入乳业工厂，从基
层干起，直至担任生产经营副总裁（同时也是伊利创始团队成员），成为“中国冰
淇淋大王”；1999年离开伊利。1999年创立蒙牛，后用短短8年时间，使蒙牛成为
全球液态奶冠军、中国乳业总冠军。被全世界视作中国企业顽强崛起的标杆，“蒙
牛现象”成为经济界最热门的专有名词之一。蒙牛产业链上联系着百万奶农、千万
股民、数亿消费者，被誉为以来“中国最大的造饭碗企业”，并被评为首届中国企
业社会责任调查最具社会责任感的企业。2006年，杂志首次发布“最受赞赏的”排
行榜，海尔、联想、宝钢、蒙牛位列前四位。2007年，在“新浪网络盛典牛根生

4、年度评选”中，蒙牛被评为中国最具影响力的两大品牌之一。2007年被中国企
业文化促进会命名为“首家全国企业文化示范基地”。2009年，在节能减排20佳
企业评选活动中，蒙牛位列中国节能减排20佳企业第二位。牛根生的座右铭是“小
胜凭智，大胜靠德”，信奉“财聚人散，财散人聚”的经营哲学。在1999年至200
5年担任蒙牛总裁期间，他把自己80%的年薪散给了员工、产业链上的伙伴以及困
难人群。牛根生的人生可以分为两个阶段，第一阶段是企业家，第二阶段是慈善家
。他曾说：“我前半生的梦想是通过度己来实现度人，后半生的梦想是通过度人来
实现度己。”成为“专职慈善家”的牛根生，为自己提出两个目标：一是大力推进
“基因式慈善模式”，二是为中国由“世界工厂”向“世界脑厂”转型鼓与呼。他
认为，人类经历了“体力时代”，也经历了“财力时代”，今天已经进入“脑力时
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代”。在这个崭新的时代，无论是国家还是企业，都需要保持这样一种清醒的认识
：中国一定要向“世界脑厂”的方向努力，只有“世界脑厂+世界工厂”的组合才
是可持续的，否则，连“世界工厂”都是做不好的。

5、尽管也许有着不为外人所知的隐情，但牛根生和郑俊怀，这对曾经同事多年，
又打过多年“擂台”的欢喜冤家，在财富面前的态度却有着很大的不同：郑俊怀似
乎要把不属于自己的东西拿来，而牛根生则把本来属于自己的财富拿了出去。近期
，牛根生发起了“”，牛根生透露，基金会已经在注册。成员除他之外，还有奶协
、政府官员、蒙牛中层领导，但在三年之内，其他机构和人只能向基金会提供最多
1元人民币的资金。目前主要资金是牛根生2003年股红的51%，大概有300多万元
人民币。牛根生

6、12月18日下午，总部，牛根生进行了2个多小时的交谈。其办公室比较简单，
最突出的特点是“牛”多，三个牛造型的工艺品，三张“牛”图片摆在屋内。作出
决定很难访问者：作出建立基金会决定的过程容易吗？牛根生：2002年年底，我就
在考虑这件事情，那是一个很难的过程，几经反复。在那个时候，我还静下心来看
了一段时间的书，看得最多的是老子的。2003年年底，开始运作这件事情。但在作
出这个决定后的一年中，我体验到了一生中都没有体验过的快乐，一种超越的快乐
（说到这时，牛快速松开了领带）。我现在心里也很踏实，不担心别人的恐吓，也
没有了别人对我疯狂追求财富的误解，孩子找对象也就真实了。访问者：您的家人
是否同意呢？牛根生：现在我的夫人和两个孩子已经在协议书上签了字，但当2003
年年底我把这个想法告诉他们时，家人、亲戚都很矛盾。在我们家，同意倒是都同
意，只是认识深浅的问题。访问者：你已经排在富豪榜上了，可听说您并不认为自
己是个富人，为什么？牛根生：在创立蒙牛之前，我还觉得自己是个富人，那时拥
有由伊利股票变现得来的100多万元，在内蒙，我完全可以舒舒服服地过日子了。
但现在，我却欠着200多万元的外债。至于我拥有的股份，完全只是一个数字，我
可能一辈子也花不到，因为在极其敏感的香港股市，我可能一辈子也不敢把股票变
现，因为这对企业股价有着非常不好的影响。我为什么要让那个数字拴我一辈子？
牛根生

7、访问者：您希望您的企业家朋友和同事也效仿您吗，他们对您的做法怎么看？
牛根生：从没有想过这个问题，不过说实话，这样做确实有难度，甚至我的同事和
下属都有不同看法。中层以上都有“接班人”访问者：您觉得这样做对您企业的长
久健康运行有什么益处？牛根生：财聚人散，财散人聚，小的时候，我就明白了这
个道理，我的钱给大家花，小伙伴就听我的话，办点“坏事”也听我的话。食品行
业本身是高风险行业，像我们这样一个不到7年的企业，必须在竞争方法、措施上
有新突破，在管理制度上有新突破。国外该有的我应该有，他没有的，我们也应该
有。设立老牛基金会就是这样一个为了企业长期健康发展的突破。对新的董事长、
CEO而言，他不仅得到该得的福利，还可以拿到经营上的最高奖。按照基金会章程
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：在我不再担任董事长后，属于我的不到10%的股份的表决权，将由下任董事长继
承行使，他同时还将对基金拥有支配权，以及基金会给予的最大份额的奖励。不仅
有话语权，还有分配权，这肯定能够吸引优秀的经营人才，谁能给你这么多？访问
者：您认为只有这样做才能打造百年蒙牛吗？牛根生：当然不是，不过我确实想不
出更好的方法。访问者：打造百年蒙牛，仅凭此就能高枕无忧了吗？您还有其他想
法吗？牛根生：仅靠这是远远不够的，其它事情如果做了之后，再多做一点就很可
能让蒙牛更健康啊。访问者：您成立基金会的最大目的是想让蒙牛健康的发展，那
么您在接班人问题上是否有过考虑呢？牛根生：当然考虑过，我们中层经理以上干
部都有接班人，一般来说有两三个，两个接班人在我们的企业中，已经确定且告诉
本人，另外一个是不确定的，准备“空降“；董事长的接班人在2002年就已经确定
，人选就在我的副总中间。我没有被外资剥削访问者：有媒体说，在当年上市的时
候，您对有些事情并不清楚，结果现在被剥削得很厉害，是吗？牛根生：这种说法
是不客观的。世界上没有永久的友谊，只有永恒的利益。每一个上市公司在遵守规
则的前提下，都有自己的特点，蒙牛是内地第一家在香港红筹股上市的民营企业，
很多问题，诸如股权结构都很复杂，要想合法在香港上市，只能请别人，既然是请
别人，怎么能不让我得利呢？再说，这些外资有多年历史，之前也同很多国家很多
行业的很多公司有很多合作，我们只是其中一个而已，难道股民都是傻子？访问者
：您对过去的2004年和2005年的中国乳业有什么看法？牛根生：2004年是中国乳
业比较难受的一年，据网上的消息，伊利折帅、完达山内讧，三鹿蒙冤，三元亏损
换帅，我们也曾遭到诽谤，五大外资乳业公司基本退出，这和整个行业残酷竞争是
分不开的，现在有的地方奶价竟然不如水价高。我相信，2005年大有希望，因为物
极必反，奶业低到一定程度就会有一个反弹。

8、●1958年生内蒙古人●1978年成为呼和浩特大黑河牛奶厂的一名养牛工人●198
3年进入内蒙古伊利集团（原呼和浩特回民奶食品厂）●1992年担任内蒙古伊利集
团生产经营副总裁●1998年被内蒙古伊利集团免去生产经营副总裁一职●1999年创
办内蒙古蒙牛乳业(集团)股份有限公司并担任董事长兼总裁职务●2002年获“中国
十大创业风云人物”、“中国经济最有价值封面人物”、“中国民营工业行业领袖
”等荣誉，蒙牛在全国乳制品企业中的排名由第1116位升至第4位●2003年获“中
国企业新领袖”、CCTV“中国经济年度人物”称号●2004年赴港上市，获“中国
策划最高奖”●2004年底，牛根生捐出全部个人股份设立“老牛专项基金”，成为
“中国捐股第一人”、“全球华人捐股第一人”。●2006年辞去蒙牛集团总裁职务
●2009年8月28日牛根生辞任内蒙古蒙牛董事长，改由中粮集团总裁于旭波出任，
但牛根生继续担任公司董事。●期间曾在北京大学深造，中国社会科学院研究生院
工商管理硕士●2011年6月10日蒙牛乳业发布公告称，其创始人牛根生辞任董事会
主席一职，同时委任中粮集团董事长宁高宁为董事会新主席。他将保留非执行董事
，并继续参与本集团之策略规划。

二、蒙牛是国企吗
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是国企。蒙牛是一家大型国有企业，在行业内属于龙头企业。蒙牛乳业已经在香港
股市中上市，是一家上市公司。截止目前蒙牛乳业的股价是37点五五港币。

好了，文章到此结束，希望可以帮助到大家。
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